



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

DOMINGO 14 DE ENERO DE 2018

EL DÍA:

CONSERVAS ARTESANALES, UNA TERAPIA PARA COCINILLAS

Constituyó todo un hito en la técnica que garantizaba disponer de materias primas durante meses. De los tratamientos más simples, para contar con géneros en épocas de hambruna, a disponer de productos de temporada fuera de ella, la evolución ha desembocado en tendencias de las que salen "rarezas" dignas de probar. Podemos disfrutar, y mucho, haciéndolo de forma casera.

La obsesión del humano por aprovechar los nutrientes que iban a sobrarle es más antigua que el primer bisté de mamut que lamentablemente se echó a perder. Entre la observación, lo evidente y los accidentes de cocina -de los que surgieron el queso, el yogur, la cerveza, el café, la sacarina, por nombrar-, la humanidad pudo asegurarse la supervivencia con caza, pesca y agricultura, junto a la conservación en salazones, salmueras, escabeches, incluso la deshidratación, hasta la moderna refrigeración y sistemas de congelación.

Las conservas artesanales datan aproximadamente del año 1810, cuando Napoleón buscaba un método para alargar la vida de los alimentos necesarios para el sustento de sus tropas. Fue



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Nicolas Appert quien descubre la forma para lograr ese cometido; lo hizo sometiendo a un "baño María" -que se diría hoy- a los diversos productos introducidos en recipientes cerrados, generalmente de cristal, para conseguir lo que se define como conserva.

Técnicamente se llama "apertizar", en honor a su descubridor. Más tarde, en 1890, Pasteur descubre el proceso de la esterilización (pasteurización); unidos los dos sistemas se llega a los productos que hoy se encuentran en el mercado.

Se puede crear, de forma doméstica, una completa despensa sin ningún tipo de inversión y que beneficie a la economía familiar. Con recursos fáciles se puede contribuir a la salud de la familia a través de la nutrición con alimentos sanos y con el placer de mantener el sello personal en cada envase.

Con los utensilios de la propia cocina será suficiente para animarse con cualquier tipo de conserva. Desde una salsa de tomate, verduras en salmuera o pimientos asados, a mermeladas, atún, carnes... Tal y como puede hallarse enlatado en un supermercado, así puede llevarse a cabo en la cocina de casa.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Cualquiera puede presumir de una elaboración de muchísima calidad y que servirá incluso para lucirse por la carga sentimental en forma de recetarios que proviene de nuestros predecesores.

Si uno se afana en buscar más allá de las más convencionales mermeladas, confituras o jaleas de frutas, las de siempre, encontrará elaboradores (industriales o artesanales) más audaces. Nosotros podemos ser uno de ellos.

Seremos capaces de "domesticar sabores" cuando menos simpáticos o sorprendentes, como el caso del enigmático de higo chumbo o el de pepino o incluso el de tomate verde. Por experimentar, que no quede, pero se trata de no llegar a sobrepasar los límites de la extravagancia y sí causar una sensación agradable.

Ejemplos hay como para inspirarse en la cocina de casa: mermelada de lichi y jengibre; pimiento rojo y pimienta de Jamaica; pera y chocolate; granada a la canela y olor de jazmín o una cuyo ingrediente principal es el idonut!

La cebolla es buena protagonista en estas lides, sobre todo para propiciar marcados contrastes acompañando piezas cárnicas, aves o al refinado foie. Una de cebolla con trufa negra será de



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

gran finura, mientras que la de cebolla caramelizada con fresas nos dejará una más que agradable persistencia.

Algunos consideran una "terapia" artesanal el hecho de preparar nuestra propia conserva, incluso contribuyendo a afianzar la autoestima y la satisfacción personal. Es posible conservar todo tipo de productos (verduras, frutas, hortalizas, pescados, carnes...) con unas caducidades que oscilan entre uno y dos años, sin utilizar conservantes químicos, colorantes, saborizantes y elementos que siempre alteran el sabor.

Por ejemplo, en La Gomera se recurría antaño al atún en conserva para opciones desde aperitivos, entrantes, ensaladas a platos principales e, incluso, patés?, siguiendo instrucciones de pescadores antiguos. Luego, engatusará en ensalada con aguacates y cebolla roja.

Esta práctica de conserva es muy aconsejable para nuestras casas, ya que nos permite comer atún o bonito todo el año con la ventaja de comprar el fruto del mar en temporada y a buen precio. Únicamente precisamos de los tarros con sus tapas, bien limpios, el atún o bonito y un buen aceite y sal.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Otra originalidad que casi desapareció y que bien merece la pena recordar es el "caviar gomero", en realidad huevas de caballas en una disolución de aceite vegetal y oliva con sal.

La esterilización, básica

La conserva que hagamos de forma doméstica durará sin estropearse si tenemos en cuenta una observancia estricta en la limpieza de nuestras manos, utensilios y los tarros que vamos a emplear, que estarán convenientemente esterilizados. El proceso es sencillo: los envases, de cristal, estarán perfectos en el lavaplatos a alta temperatura y una vez limpios hay que evitar tocarlos por la parte de dentro para que no entren bacterias.

Añadimos los alimentos dentro, dejando dos centímetros. Nunca debe añadirse comida fría a tarros calientes ni comida caliente a tarros fríos: el cristal se rompe con el cambio de temperatura. Para mermeladas, salsas, etc. siempre echaremos la comida cuando está aún muy caliente.

Cerramos enseguida para evitar que entren bacterias y apretamos bien las tapas. Ponemos los recipientes boca abajo para que al enfriarse creen un vacío. Si en vez de comida caliente usamos fría -por ejemplo verduras en vinagre-



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

ponemos los tarros rellenos en agua hasta que hiervan, cuidando que el agua nunca llegue a tocar las tapas. Hervimos durante 30 minutos y los dejaremos enfriar en la olla.

LA PROVINCIA:

GARCÍA TEJERINA AFIRMA QUE LOS PRESUPUESTOS DE 2018 SON "FUNDAMENTALES" PARA CANARIAS

La ministra de Agricultura destaca en La Palma el apoyo de su Gobierno al plátano.



García Tejerina afirma que los presupuestos de 2018 son "fundamentales" para Canarias

Isabel García Tejerina, ministra de Agricultura, en La Palma. LP /

La ministra de Agricultura, Isabel García Tejerina, ha afirmado hoy domingo en La Palma , que los Presupuestos Generales del Estado (PGE) de 2018y su aprobación



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

son "fundamentales" para el sector del plátano y la ayuda al transporte, "pero también para dar estabilidad a Canarias y al conjunto de España para ayudar a crecer y crear empleo. Por eso es tremendamente importante que se complete su tramitación".

La responsable del sector primario hizo estas declaraciones con motivo del coloquio celebrado este domingo en Los Llanos de Aridane (La Palma), donde indicó que el Gobierno asume y cumple todos los compromisos con el subsector platanero, como es prueba la cumbre internacional que se celebra este lunes en Tenerife, "con los fondos para modernización del regadío, que mejora la competitividad o con los 15 millones de euros de apoyo adicional al sector agrario en su conjunto, solo en el año 2017".

Los gobiernos del Partido Popular "son los gobiernos del campo español y, por lo tanto, son a la vez los gobiernos del plátano de Canarias", añadió, en el momento de recordar que hoy los productores plataneros "disfrutan de más de 140 millones de euros al año, y eso es gracias a las negociaciones que el Gobierno llevó adelante hasta el año 2020".

Además, se trabaja desde ya para "dar estabilidad a la agricultura canaria" y de manera especial al plátano: "Por eso, como ministra, he pedido a mis homólogos de Portugal y Francia que nos juntemos para defender a las regiones



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

ultraperiféricas (RUP) en materia de agricultura. Que nos juntemos para defender el Posei, la ficha presupuestaria para la agricultura canaria. Es una iniciativa del Gobierno de España y quiero agradecer a los ministros francés y portugués que hayan tenido la amabilidad de desplazarse hasta estas islas".

Con respecto a los asistentes a este cónclave, explicó que "conocen la realidad de este sector y están preocupados también por sus productores, por eso tendremos este lunes un encuentro de esta importancia, como nunca antes se había dado".

A su juicio, esta es "la prueba más palpable del compromiso del Gobierno con el sector platanero, que tiene hoy un presupuesto porque tiene a un Partido Popular que siempre está detrás de estos asuntos, como lo está el presidente del partido en las Islas, Asier Antona, y como también lo está Gabriel Mato, defendiendo en el Parlamento Europeo estos intereses".

Por su parte, el presidente del Partido Popular de Canarias, Asier Antona, agradeció la sensibilidad de García Tejerina, ya que "por lo menos es la cuarta visita que hace a la isla de La Palma y siempre es portadora de buenas noticias, como hoy, en que vuelve a renovar el compromiso con el sector primario y el subsector platanero en momentos cruciales para su futuro".



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Con respecto a la reforma electoral canaria, el líder de los populares dijo que desea "el máximo consenso entre todas las fuerzas políticas para que tengamos en 2019 un nuevo sistema, a partir de una buena reforma. El sistema electoral que salga de la ponencia del Parlamento debe servir para que todos, vivamos donde vivamos, nos sintamos cómodos".

GRAN CANARIA, EN SU ÚLTIMO BUCHE

Lejos ya de su antigua influencia en el tejido agrícola, la reducción de agua en las presas también afecta a la fauna, la flora e incluso a las actividades de ocio

Juanjo Jiménez

EL MEJOR QUESO Y VINO DEL FRAILE

Una variedad de productos de alta calidad se dio cita en esta jornada que aúna tradición y defensa del sector primario

Itziar Fernández

De izda. a dcha. El enólogo José Alberto Morales, en el centro el concurso de queso, y a la derecha,





Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

María Valerón y familia en el puesto de la sal en el mercado artesanal.

Buen ambiente, altísima participación y mucha emoción ayer en la XI Cata de Queso y Vino 'Don Andrés Valerón', en La Ampuyenta, en honor a las fiestas de Fray Andresito. Una jornada que ha obtenido un rotundo éxito por su sabor y tradición. Los mejores productos se dan cita gracias a la brillante organización de la Asociación de Vecinos, y la presencia de expertos invitados. Catorce quesos se presentaron al concurso, y quince viticultores majoreros ofrecieron veinte caldos: doce tintos, dos rosados y seis blancos. En su plaza acogió un mercado artesanal con aceite, sal, chocolate, café y ginebra.

Los residentes calificaron como excelente la XI Cata de Queso y Vino Don Andrés Valerón de La Ampuyenta. Una jornada que este año se vistió de gala con la presencia de expertos y productores, y que se ha convertido en una apuesta por el sector primario majorero y la defensa de las tradiciones de la localidad. "Este es el primer año que hemos recibido una subvención, hasta ahora no nos tomaban muy en serio pero la cata adquirió mucha popularidad, y aquí se ve la calidad", resalta Carlos Cabrera, presidente de la asociación vecinal.

Un evento que reunió productos de toda la Isla, y contó con la asistencia de miembros y catadores del Consejo Regulador de la Denominación de Origen Queso Majorero, y de la Asociación de



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Viticultores de Fuerteventura. "Estos últimos se han volcado para enseñar su buen hacer", informó Cabrera.

Además el presidente vecinal recordó que La Ampuyenta vive un día festivo con un Mercado del Sabor artesanal en la Plaza con productores propios como el aceite de oliva como Tegerey de Tiscamanita, un puesto de sal bajo la etiqueta Mojo de María, quesos, chocolate, café y ginebra 72 que se elabora de forma artesanal.

Todo ello unido a que todos los centros históricos y museos de La Ampuyenta permanecieron abiertos al público para que los visitantes pudieran visitar el Hospital, casa del Doctor Mena, la casa museo de Fray Andresito y la ermita.

Por otro lado, participaron en el concurso y la cata comentada un total de catorce quesos que documentó la técnico Rosa González, y varios catadores profesionales eligieron los quesos ganadores.

Luego, el público tuvo la ocasión de disfrutar y degustar cuatro lácteos en la cata exterior con Rosa González. Textura, amargor, olor y mucho paladar para reconocer los matices de los diferentes lácteos.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Posteriormente se dio paso a la Asociación de Viticultores Majuelo de Fuerteventura y un total de quince productores ofrecieron veinte caldos, doce tintos, dos rosados y seis blancos.

El jurado estuvo representado por miembro del Consejo Regulador del Vino de Lanzarote. El enólogo invitado, José Alberto Morales, ofreció la cata de vino comentada para todos los asistentes.

El presidente del colectivo Majuelo, Antonio Sánchez, animó a productores mayoreros y a las nuevas generaciones a que se lancen a este sector tan interesante y que es tan necesario en Fuerteventura. "A los enamorados de las viñas que planten, recojan la fruta y elaboren su vino porque tenemos que cuidar nuestra tradición", pidió Antonio Sánchez de Laderas El Viso.

El viticultor, Agustín de La Ampuyenta, comentó la calidad que han cogido los tintos mayoreros, "que ha sido reconocido en los últimos años por diferentes enólogos de otras islas", destacó.

Un evento que reunió a numerosos residentes, agricultores, viticultores, y otros productores para promocionar los productos del campo mayorero.

Las familias aprovecharon para disfrutar de una jornada festiva al aire libre, que amaneció fría en el campo pero a mediodía el sol y la hospitalidad de sus gentes contribuyeron a que este



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

encuentro resultara inolvidable y muy emotivo al recordar al malogrado fundador Andrés Valerón.

DIARIO DE AVISOS:

EL RIEGO POR GOTEO DEBERÁ IMPONERSE EN LA PLATANERA FRENTE A LA SEQUÍA

EUGENIA PAIZ



El sector platanero en La Palma tendrá que asumir un cambio en el sistema de riego. Será así de forma gradual pero inexcusable por necesidades en la regulación del consumo del agua.

El Cabildo de La Palma va a impulsar, de acuerdo con la Comunidad Autónoma de Canarias, el apoyo a lo agricultores para dar cobertura económica a este cambio de sistema, en un intento por lograr un ahorro de agua de entre el 30 y el 50%.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Esa posibilidad la ofrece el sistema de riego por goteo, con una alta eficiencia, ya que se evapora muy poco agua y necesitado de poca energía. El vicepresidente del Cabildo palmero explica que el “cambio climático está aquí, es una realidad con la que ya convivimos y a la que nos tenemos que acostumbrar”.

Resalta que “eso se traduce en problemas que solucionar para combatir períodos de sequía y a modificar acciones, sobre todo con un cambio de mentalidad en el riego y más allá de todas las medidas y las inversiones que desde la administración pública se están llevando a cabo”.

El también consejero de Aguas del Cabildo, que recuerda que “estas medidas son importantes sobre todo en el cultivo del plátano, porque si logramos dar este paso, estamos hablando de datos técnicos y objetivos que señalan que como mínimo vamos a lograr un ahorro del 30% del consumo de agua de riego en la Isla”.

Aclara Perestelo que “este cambio tiene que llevarse a cabo desde el convencimiento de los productores y no por imposición, pero es irrenunciable”. Razona el titular del área de Aguas en la institución insular que “hay informes técnicos rigurosos que demuestran que el riego por goteo es más eficiente y mejora incluso la producción de las plataneras”.

Este objetivo podrá alcanzarse, pronostica, “con un apoyo y un consenso del Cabildo y de la Comunidad Autónoma en líneas de apoyo al sector para favorecer ese cambio en los sistemas”.

El cultivo del plátano en La Palma ocupa 3.033 hectáreas, según los datos de la última Estadística Agraria de Canarias publicadas por el Istac, un espacio que representa el 4,3% de la superficie



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

de la Isla. Según datos del informe Los pilares de la economía de La Palma, elaborado por la Cátedra de Turismo de la Universidad de La Laguna en 2016, en La Palma se produjeron 127.672.000 kilos de plátanos en 2014 y su precio medio fue de 0,48 euros por kilo, por lo que la producción de plátano generó un ingreso de 61,3 millones de euros, lo que, unido a las ayudas obtenidas ese mismo período, revela que La Palma ingresó en 2014 por la producción y venta del plátano 111 millones de euros”.

GARCÍA TEJERINA AFIRMA QUE LOS PGE SON “FUNDAMENTALES” PARA DAR ESTABILIDAD A CANARIAS



Tejerina en el coloquio de Los Llanos de Aridane (La Palma). | CEDIDA

La ministra de Agricultura, Isabel García Tejerina, ha afirmado que los presupuestos (PGE) de 2018 y su aprobación son



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

“fundamentales” para el sector del plátano y la ayuda al transporte, pero también “para dar estabilidad a Canarias y al conjunto de España para ayudar a crecer y crear empleo”. “Por eso es tremendamente importante que se complete su tramitación”, apostilló.

La responsable del sector primario hizo estas declaraciones con motivo de un coloquio celebrado este domingo en Los Llanos de Aridane (La Palma), donde indicó que el Gobierno “asume y cumple todos los compromisos con el subsector platanero, como es prueba la cumbre internacional que se celebra este lunes en Tenerife, con los fondos para modernización del regadío, que mejora la competitividad o con los 15 millones de euros de apoyo adicional al sector agrario en su conjunto, solo en el año 2017”.

“Los gobiernos del Partido Popular son los gobiernos del campo español y, por lo tanto, son a la vez los gobiernos del plátano de Canarias”, añadió la ministra, que quiso recordar que hoy los productores plataneros “disfrutan de más de 140 millones de euros al año gracias a las negociaciones que el Gobierno llevó adelante hasta el año 2020”.

Señaló, además, que ya se trabaja para dar estabilidad a la agricultura canaria y de manera especial al plátano. “Por eso yo, como ministra, he pedido a mis homólogos de Portugal y Francia que nos juntemos para defender a las regiones ultraperiféricas (RUP) en materia de agricultura. Que nos juntemos para defender el Posei, la ficha presupuestaria para la agricultura canaria. Es una iniciativa del Gobierno de España y quiero agradecer a los ministros francés y portugués que hayan tenido la amabilidad de desplazarse hasta estas islas”.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Con respecto a los asistentes a este cónclave, explicó que conocen la realidad de este sector y están preocupados también por sus productores. “Por eso tendremos este lunes un encuentro de esta importancia, como nunca antes se había dado”, dijo.

A su juicio, “ésta es la prueba más palpable del compromiso del Gobierno con el sector platanero, que tiene hoy un presupuesto porque tiene a un Partido Popular que siempre está detrás de estos asuntos, como lo está el presidente del partido en las islas, Asier Antona, y como también lo está Gabriel Mato, defendiendo en el Parlamento Europeo estos intereses”.

REFORMA ELECTORAL

El presidente del Partido Popular de Canarias, Asier Antona, agradeció la sensibilidad de García Tejerina, ya que “por lo menos es la cuarta visita que hace a la isla de La Palma y siempre es portadora de buenas noticias, como hoy, en que vuelve a renovar el compromiso con el sector primario y el subsector platanero en momentos cruciales para su futuro”.

Con respecto a la reforma electoral canaria, el líder de los populares dijo que desea el máximo consenso entre todas las fuerzas políticas para que haya en 2019 un nuevo sistema, a partir de una buena reforma. “El sistema electoral que salga de la ponencia del Parlamento debe servir para que todos, vivamos donde vivamos, nos sintamos cómodos”, apuntó.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL DEBATEN MAÑANA EN TENERIFE EL FUTURO DE LA PAC



La ministra de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente, Isabel García Tejerina. EUROPA PRESS

El Gobierno de Canarias será mañana lunes en Santa Cruz de Tenerife el anfitrión de una minicumbre que contará con la presencia de la ministra de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente del Gobierno de España, Isabel García Tejerina, el titular de Agricultura y Alimentación del Gobierno francés, Stéphane Travert, y el de Agricultura, Bosques y Desarrollo Rural del Ejecutivo portugués, Luís Capoulas, quienes estarán acompañados por el presidente y el consejero de Agricultura del Ejecutivo regional, Fernando Clavijo y Narvay Quintero, respectivamente.

El objetivo es debatir sobre la postura de estos tres países, los únicos de la Unión Europea con regiones ultraperiféricas,



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

respecto a la Política Agraria Común más allá de 2020, ante el temor de que los cambios supongan una merma para estas regiones, a las que la UE dispensa un trato singular por sus especiales condiciones geográficas. Así mismo, el objetivo es el mantenimiento e, incluso, aumento de la ficha financiera del programa Posei que la propia Comisión Europea ha determinado como insuficiente. De cualquier modo, los posibles acuerdos entre los tres países o, al menos, el acercamiento de posturas entre ellos será simplemente constatado en la reunión de mañana lunes, por cuanto la duración prevista de la misma apenas llega a los tres cuartos de hora. A su finalización, la ministra García Tejerina tiene previsto reunirse con las organizaciones profesionales agrarias de Canarias COAG, Asaga, Asaja, Palca y UPA. La agenda de la responsable estatal de Agricultura se completa con una reunión más, en esta ocasión con la Asociación de Productores Europeos de Bananas, y durante la cual está previsto que se formalice la constitución del Grupo de Amigos del Plátano europeo. Como no podía ser de otra manera, en esta cita con el sector platanero también estarán presentes el ministro francés y el portugués.

ACTO DE PARTIDO

Como previa a los actos institucionales de mañana en Tenerife, Isabel García Tejerina asistirá hoy en Los Llanos de Aridane (La Palma) a un acto del Partido Popular que tendrá lugar a las 14.00 horas en las canchas anexas del Conrado Hernández, y en el que también estarán presentes el presidente del PP en Canarias, Asier Antona, y el eurodiputado palmero Gabriel Mato. Los retos del sector primario insular serán, sin duda, el gran tema presente en este acto.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

CANARIAS AHORA:

LOS CANARIOS COMEN MÁS CARNE QUE PESCADO Y MENOS FRUTA QUE LA MEDIA ESPAÑOLA

Según un estudio, los españoles prefieren productos frescos, pero hay grandes diferencias en la cesta de la compra según el territorio.



Plato de carne de cabra.

Los canarios comen más carne que pescado pese a que su territorio está rodeado de mar e ingieren menos fruta que la media de los españoles, según un informe del Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente. Conforme a los datos recogidos en el último informe sobre producción, industria, distribución y consumo de alimentación en España, los residentes en las islas comen al año 43 kilos de carne, 18,6 kilos de pescado y 92,7 kilos de fruta frente a los 99,5 kilos de media nacional.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Según este estudio, los españoles prefieren productos frescos a la hora de alimentarse, pero hay grandes diferencias en la cesta de la compra según el territorio. Así, los que más carne comen son los castellanoleoneses, los gallegos consumen casi el doble de pescado que los baleares y a los asturianos les gusta la fruta.

El informe deja estadísticas curiosas, algunas de las cuales hacen bueno el refrán que dice: "En casa del herrero, cuchillo de palo". Así se constata, por ejemplo, en el hecho de que La Rioja, con una de las más conocidas denominación de origen de vino español, y Castilla-La Mancha, que presume de ser la región vitivinícola más extensa del mundo, sean las zonas en las que menos se consume esta bebida alcohólica, con 1,8 y 1,7 litros, respectivamente, frente a los 4,2 de media de cada español.

Baleares es en donde más vino con denominación de origen se toma, 7,9 litros, seguida de País Vasco, con 6,4 litros.

Otro dato llamativo es que en la cuna el plátano español, Canarias, se coma menos fruta que la media y de que sea en el otro extremo del país, en Asturias, donde se devoren más kilos de manzanas, naranjas o peras.

Si la ingesta de fruta es el termómetro de una alimentación sana, los asturianos se llevan la palma, por delante de castellanoleoneses, vascos, navarros, gallegos y aragoneses, porque todos ellos se llevan a casa, de media, más de cien kilos al año.

En el lado opuesto, los riojanos sólo comen 77,2 kilos de fruta, muy por debajo de los 99,5 kilos de la media nacional.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Ahora bien, el estudio alerta de otro dato: el hecho de comprarla no significa que se ingiera porque, de hecho, la fruta es el alimento que más se desperdicia.

De otro ingrediente saludable como las hortalizas -tanto frescas como transformadas- entran en las casas españolas unos 60 kilos al año, cifra que se eleva hasta los 78,9 kilos en Aragón y los 65,9 en Cataluña, pero que baja a los 47,5 en el caso de Cantabria.

Por detrás de frutas y verduras se sitúa el consumo de carne, con 50,1 kilos por familia y año. En este apartado, una comunidad con fama en sus productos cárnicos como Castilla y León se coloca a la cabeza, con 58,7 kilos por persona de media, algo más que los 57,1 kilos que devoran los aragoneses.

Y Galicia, exponente de productos de mar por excelencia, es la autonomía donde más pescado se consume, 32 kilos de promedio, mucho más que otros territorios rodeados de mar como Canarias (18,6) y Baleares (17,7). La media de los españoles es de 25,5 kilogramos de pescado y marisco.

También es la comunidad gallega la que gasta más aceite de oliva, hasta 10,8 litros al año, cifra a la que se acercan sus vecinos de Cantabria y Asturias, así como La Rioja, todas ellas por encima de los 8,5 litros del promedio nacional.

El siguiente cuadro recoge por comunidades el consumo per cápita de alimentos (en kilos) y bebidas (en litros el aceite de oliva y el vino de denominación).



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

LA MINISTRA DE AGRICULTURA ADVIERTE DE QUE SIN NUEVOS PRESUPUESTOS SE COMPLICA LA AYUDA AL TRANSPORTE PARA EL PLÁTANO

García Tejerina hizo esas declaraciones con motivo de un coloquio celebrado este domingo en Los Llanos de Aridane, isla de La Palma, donde indicó que el Gobierno "asume y cumple todos los compromisos" con ese subsector.



García Tejerina, este mediodía de domingo en Los Llanos, junto a dirigentes locales del PP

MÁS INFO

- El Congreso insta al Gobierno central a incluir el plátano canario entre los beneficiarios de la ayuda al transporte
- Nueva Canarias meterá la ayuda al transporte del plátano en la negociación del nuevo presupuesto estatal
- Quintero busca mejorar el régimen de las RUP en la reunión de ministros de Agricultura de España, Francia y Portugal



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

• **ETIQUETAS:** ministra de Agricultura, La Palma, plátano, coloquio, charla, transporte, presupuestos
La ministra de Agricultura, Isabel García Tejerina, ha afirmado este domingo que los Presupuestos Generales del Estado para 2018 y su aprobación son "fundamentales" para el sector del plátano y la ayuda al transporte, además de "para dar estabilidad a Canarias y al conjunto de España y ayudar a crecer y crear empleo". "Por eso, es tremendamente importante que se complete su tramitación", apostilló García Tejerina en la isla de La Palma.

La responsable del sector primario en España, según informó la agencia Europa Press, hizo estas declaraciones con motivo de un coloquio celebrado este domingo en Los Llanos de Aridane (La Palma), donde indicó que el Gobierno "asume y cumple todos los compromisos con el subsector platanero, como es prueba la cumbre internacional que se celebrará este lunes en Tenerife, con los fondos para modernización del regadío, que mejora la competitividad, o con los 15 millones de euros de apoyo adicional al sector agrario en su conjunto, solo en el año 2017".

"Los gobiernos del Partido Popular son los gobiernos del campo español y, por lo tanto, son a la vez los gobiernos del plátano de Canarias", añadió la ministra, que quiso recordar que en estos momentos todos los productores plataneros "disfrutan de 141,1 millones de euros al año gracias a las negociaciones que el Gobierno central llevó adelante hasta el año 2020".

Estabilidad a las actividades del campo

La ministra señaló, además, que ya se trabaja para dar estabilidad a la agricultura canaria y de manera especial al



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

plátano. "Por eso, yo, como ministra, he pedido a mis homólogos de Portugal y Francia que nos juntemos para defender a las regiones ultraperiféricas (RUP) en materia de agricultura, y que nos juntemos para defender el Posei, la ficha presupuestaria para el campo canario. Es una iniciativa del Gobierno de España y quiero agradecer a los ministros francés y portugués que hayan tenido la amabilidad de desplazarse hasta estas islas".

Respecto a los asistentes a ese cónclave, explicó que conocen la realidad de este sector y están preocupados también por sus productores. "Por ello, tendremos este lunes un encuentro de esa importancia, como nunca antes se había dado", dijo.

A su juicio, "esta es la prueba más palpable del compromiso del Gobierno con el sector platanero, que tiene hoy un presupuesto de [141 millones] porque tiene a un Partido Popular que siempre está detrás de esos asuntos, como lo está el presidente del partido en las islas, Asier Antona, y como también lo está Gabriel Mato, defendiendo en el Parlamento Europeo estos intereses".

RTVC:

TEJERINA ASEGURA QUE LOS PRESUPUESTOS DEL ESTADO DARÁN ESTABILIDAD A CANARIAS

La ministra de Agricultura recuerda en La Palma que los productores plataneros "disfrutan de más de 140 millones de euros al año, y eso es gracias a las negociaciones que el Gobierno llevó adelante hasta el año 2020".



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060



La ministra de Agricultura, Isabel García Tejerina, ha dicho este sábado que la aprobación de los presupuestos del Estado para este año es fundamental para el sector del plátano y la ayuda al transporte, pero también para dar estabilidad a Canarias y al conjunto de España.

En un comunicado del Partido Popular (PP) se indica que la ministra ha hecho estas manifestaciones durante su participación en un coloquio en el municipio palmero de Los Llanos de Aridane.

Isabel García Tejerina ha señalado que el gobierno español cumple todos los compromisos con el subsector platanero, y como prueba ha puesto la cumbre internacional que mañana se celebrará en Tenerife, "con los fondos para modernización del regadío, que mejora la competitividad o con los 15 millones de euros de apoyo adicional al sector agrario en su conjunto, solo en el año 2017".



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Según la ministra, los gobiernos del Partido Popular "son los gobiernos del campo español y, por lo tanto, son a la vez los gobiernos del plátano de Canarias".

Ha recordado la ministra que los productores plataneros "disfrutan de más de 140 millones de euros al año, y eso es gracias a las negociaciones que el Gobierno llevó adelante hasta el año 2020".

Además, se agrega en el comunicado, se trabaja desde para "dar estabilidad a la agricultura canaria" y de manera especial al plátano: "Por eso yo, como ministra, he pedido a mis homólogos de Portugal y Francia que nos juntemos para defender a las regiones ultraperiféricas (RUP) en materia de agricultura.

La ministra reclama esa unión para defender el Posei, la ficha presupuestaria para la agricultura canaria.

García Tejerina ha agregado que es una iniciativa del Gobierno de España y agradece a los ministros francés y portugués que hayan tenido la amabilidad de desplazarse hasta Canarias.

Con respecto a los asistentes a esa reunión, explicó que "conocen la realidad de este sector y están preocupados también por sus productores, por eso tendremos este lunes un encuentro de esta importancia, como nunca antes se había dado".

A su juicio, esta es "la prueba más palpable del compromiso del Gobierno con el sector platanero, que tiene hoy un presupuesto porque tiene a un Partido Popular que siempre está detrás de estos asuntos, como lo está el presidente del partido en las



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Islas, Asier Antona, y como también lo está Gabriel Mato, defendiendo en el Parlamento Europeo estos intereses".

LOS CANARIOS COMEN MÁS CARNE QUE PESCADO Y MENOS FRUTA QUE LA MEDIA ESPAÑOLA

Un informe del Ministerio de Agricultura sobre hábitos de consumo situó a los ciudadanos del Archipiélago entre los que más beben vino.



Un informe del Ministerio de Agricultura ha revelado que los canarios comen más carne que la media estatal; menos fruta y que están entre los que más consumen vino. El estudio solo arroja datos positivos en el consumo de verduras y aceite de oliva.

El pescado se va quedando atrás en las preferencias de los



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

isleños. Cada canario consume al año una media 18 kgs de pescado, una cifra siete decimas por debajo de la media nacional.

EL APURÓN:

GARCÍA TEJERINA: "LOS GOBIERNOS DEL PP SON LOS GOBIERNOS DEL PLÁTANO DE CANARIAS"

La ministra de Agricultura señala que los presupuestos de 2018 y su aprobación son "fundamentales" para el sector del plátano y la ayuda al transporte.



La ministra de Agricultura, Isabel García Tejerina, ha afirmado que los presupuestos (PGE) de 2018 y su aprobación son



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

“fundamentales” para el sector del plátano y la ayuda al transporte, “pero también para dar estabilidad a Canarias y al conjunto de España para ayudar a crecer y crear empleo. Por eso es tremendamente importante que se complete su tramitación”.

La responsable del sector primario hizo estas declaraciones con motivo del coloquio celebrado este domingo en Los Llanos de Aridane, donde indicó que el Gobierno asume y cumple todos los compromisos con el subsector platanero, como es prueba la cumbre internacional que se celebra este lunes en Tenerife, “con los fondos para modernización del regadío, que mejora la competitividad o con los 15 millones de euros de apoyo adicional al sector agrario en su conjunto, solo en el año 2017”.

Los gobiernos del Partido Popular “son los gobiernos del campo español y, por lo tanto, son a la vez los gobiernos del plátano de Canarias”, añadió, en el momento de recordar que hoy los productores plataneros “disfrutan de más de 140 millones de euros al año, y eso es gracias a las negociaciones que el Gobierno llevó adelante hasta el año 2020”.

Además, se trabaja desde ya para “dar estabilidad a la agricultura canaria” y de manera especial al plátano: “Por eso yo, como ministra, he pedido a mis homólogos de Portugal y Francia que nos juntemos para defender a las regiones ultraperiféricas (RUP) en materia de agricultura. Que nos juntemos para defender el Posei, la ficha presupuestaria para la agricultura canaria. Es una iniciativa del Gobierno de España y quiero agradecer a los ministros francés y portugués que hayan tenido la amabilidad de desplazarse hasta estas islas”.

Con respecto a los asistentes a este cónclave, explicó que “conocen la realidad de este sector y están preocupados



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

también por sus productores, por eso tendremos este lunes un encuentro de esta importancia, como nunca antes se había dado”.

A su juicio, esta es “la prueba más palpable del compromiso del Gobierno con el sector platanero, que tiene hoy un presupuesto porque tiene a un Partido Popular que siempre está detrás de estos asuntos, como lo está el presidente del partido en las Islas, Asier Antona, y como también lo está Gabriel Mato, defendiendo en el Parlamento Europeo estos intereses”.

REFORMA ELECTORAL

Por su parte, el presidente del Partido Popular de Canarias, Asier Antona, agradeció la sensibilidad de García Tejerina, ya que “por lo menos es la cuarta visita que hace a la isla de La Palma y siempre es portadora de buenas noticias, como hoy, en que vuelve a renovar el compromiso con el sector primario y el subsector platanero en momentos cruciales para su futuro”.

Con respecto a la reforma electoral canaria, el líder de los populares dijo que desea “el máximo consenso entre todas las fuerzas políticas para que tengamos en 2019 un nuevo sistema, a partir de una buena reforma. El sistema electoral que salga de la ponencia del Parlamento debe servir para que todos, vivamos donde vivamos, nos sintamos cómodos”.